



## ¿Todos malos?

Primero fueron los jueces, luego los policías, después fueron los sindicatos, también lo fueron los dirigentes de las organizaciones agrarias, más adelante los dirigentes empresariales, los manifestantes con que se encuentra están pagados por una mano negra, la de Barreda, claro, no menos descalificó la opinión del presidente de los municipios ribereños de Entrepeñas y Buendía, y todo porque los nueve alcaldes del PP no pudieron imponer a su candidato frente a los nueve del PSOE y los dos independientes, tampoco le gustaron los de su propio partido, caso CCM, y terminó expulsándolos; pero bueno en Murcia han dicho que ya puede ir por allí. El Presidente de esa Comunidad, Rodríguez Valcárcel, está muy contento con el devenir que ha provocado al Estatuto de Autonomía de Castilla-La Mancha.

Hemos oído estos días a la presidenta regional del PP, María Dolores de Cospedal, descalificar a muchos; pero ni estos días ni tampoco antes al Presidente murciano o a los consejeros que mandaba en avanzadilla cuando criticaban el Estatuto castellano manchego que aquí había aprobado el PP; pero que no defendió en Madrid, pues se impuso la consigna del silencio con la excusa de que "había que tener prudencia porque se estaba negociando". Una prudencia que no se reclamaba a los de Levante.

Muchas descalificaciones formula Cospedal, hacia todo aquel que se manifiesta contrario a su interés; pero lo cierto es que en Castilla-La Mancha empresarios, sindicatos, agricultores y castellano-manchegos en general llevan muchos años, con escasa fortuna ciertamente, reclamando el agua que, como dice el presidente de Caja Rural de Toledo, Andrés Gómez Mora, en estas mismas páginas, vemos discurrir por nuestro territorio sin poder tomar una gota, a pesar de los años de sequía que hemos padecido. Con la UCD en el gobierno de España, cuando estaba el PSOE, al gobernar el PP y con la vuelta del PSOE, siempre se ha reivindicado nuestra agua y no cabe por ello descalificación sino elogio. Y menos aún de quien no ha sabido siquiera subir a la tribuna del Congreso de los diputados para defender el Estatuto que aquí se aprobó, también por los suyos.

ANDRÉS GÓMEZ MORA, PRESIDENTE DE CAJA RURAL

# "Debemos ser optimistas"

Andrés Gómez Mora presidente de Caja Rural de Toledo, la entidad financiera que ha celebrado la pasada semana su asamblea anual, es un referente del campo y del cooperativismo de Castilla-La Mancha, además de un optimista convencido; pero que pisa el suelo firmemente.

**-El fracaso del Estatuto, ¿lo es del Gobierno, de la oposición o de toda Castilla-La Mancha?**

R.- Es un fallo de Castilla la Mancha, procuro evitar siempre la crítica política porque nosotros estamos para otra cosa, pero francamente creo que no es una buena noticia para Castilla la Mancha.

**-¿No cree que en otras comunidades reivindican más lo suyo que aquí en Castilla-La Mancha?**

.- Pues está claro que sí, aunque el tema del agua en Castilla la Mancha se ha defendido y el gobierno la ha defendido. Yo he dicho siempre que me parecía una injusticia manifiesta que pase el agua por cientos de kilómetros de nuestra Comunidad, que en años como el pasado la Mancha entera se asfixiaba de sed, y no dejen ni una gota. Si esto se arreglaba a través de la reforma del estatuto pues la verdad que desde mi punto de vista hemos dado un paso atrás.

**P.-Este debería de haber sido el año de la recuperación económica y sin embargo las entidades financieras ofrecen peores resultados. ¿están las cosas peor?**

- Las cosas están mal y el 2010 posiblemente para el sistema

financiero es peor que el 2009, lo que no quiere decir que a lo mejor al final del 2010 empecemos a ver la recuperación. Sobre el sistema financiero está siempre el fantasma de la morosidad y ésta tiene un calendario de dotaciones. La morosidad que se produjo en 2009 hay que empezar a dotarla con fuerza en 2010, es decir, tienes que empezar a sacar cuartos del cajón para dotar. La morosidad se cifra ya en el 5 %. Nosotros todavía no llegamos al 2 % lo que nos hace tener tranquilidad o por lo menos relativa tranquilidad. 2011 va a seguir siendo un año duro porque se tiene que dotar la morosidad, sobre todo si el euríbor no se revisa y los tipos de interés no se revisan lógicamente al alza, aunque fuese un 0,25, eso tendría para el sistema una enorme repercusión a favor. El año es especialmente duro, yo creo que el sistema financiero español no ha vivido nunca a lo largo de su historia un año tan duro como va a ser el 2010.

**-¿Duro también para la economía general?**

- No, curiosamente, y es una opinión personal, puede haber síntomas de que la economía se recupere pero que el sector financiero siga así, por ejemplo una persona que se ha